

Pacifique

Hong Kong

Hong Kong est demeuré l'un des plus importants partenaires commerciaux du Canada, tant comme source d'importations, d'investissements et de capitaux que comme marché de biens et de services. En 1977, les exportations du Canada vers Hong Kong se sont établies à 66.9 millions de dollars, ce qui représente soit une augmentation de 13.8 p. cent par rapport à l'année précédente, et les importations de cette colonie britannique ont totalisé 280.9 millions de dollars. Le Canada a continué d'accueillir un grand nombre d'immigrants et d'étudiants de Hong Kong.

Australie

En 1977, les relations canado-australiennes ont continué de prospérer dans une grande variété de domaines d'intérêt mutuel, allant de l'exploitation des ressources au fédéralisme.

En janvier, Alastair Gillespie, ministre de l'Énergie, des Mines et des Ressources, s'est rendu en Australie pour discuter des garanties nucléaires et des politiques relatives aux richesses naturelles. A cette occasion, il a été convenu de procéder régulièrement à des échanges d'information sur l'exploitation énergétique et minière, notamment sur l'utilisation de l'énergie solaire, la conversion des combustibles fossiles et l'utilisation du charbon pour la production de pétrole et de gaz. Il a également été convenu que les deux pays devraient recourir à des garanties nucléaires plus rigoureuses et qu'ils devraient avoir de nouvelles consultations à cet égard, ce qui fut fait lors de la visite à Ottawa, en mai, du vice-premier ministre Anthony. Le juge Russell Walter Fox, conseiller spécial du premier ministre Fraser en matière de non-prolifération nucléaire, a discuté des questions de garanties à Ottawa, en septembre et en octobre. Deux groupes de hauts fonctionnaires australiens ont également eu des entretiens à Ottawa, en avril et en décembre, avec leurs homologues canadiens sur cette question.

En juin, M. J. Howard, alors ministre australien de la Consommation et des Entreprises, et sa délégation sont venus à Ottawa pour discuter des politiques de consommation. Au cours du même mois, M. P. Nixon, ministre australien des Transports, a visité diverses gares et aéroports canadiens. En juin également, lors de la réunion des chefs du Commonwealth à Londres, le premier ministre Fraser et le premier ministre Trudeau ont travaillé à résoudre le problème soulevé par la participation de l'Afrique du Sud aux manifestations sportives du Commonwealth. En septembre, M. Otto Lang, ministre des Transports également chargé de la Commission canadienne du blé, s'est rendu en Australie pour discuter de questions se posant à l'échelle internationale à propos des céréales et des politiques de transports urbains et de longue distance. Les parties ont convenu de l'opportunité d'accroître les échanges d'information sur ces deux plans.